

ÉVÉNEMENTS / PROJETS

de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau Mont-Royal

NOUVEAU MANDAT DE DEUX ANS

Les candidats du conseil d'administration de la Société d'histoire du Plateau ont tous été élus pour un mandat de deux ans (2009-2011), soit Kevin Cohalan, Caroline Cantin, Gabriel Deschambault, Robert Ascah et Richard Ouellet, lors de l'assemblée annuelle du 21 avril dernier à la Maison d'Aurore. Huguette Loubert et Dolorès Riopel, étaient déjà élus pour un mandat de deux ans en 2008-2009.

Nous tenons à remercier les membres qui se sont présentés à notre assemblée annuelle. Rappelons que le **rapport annuel 2008** a été présenté à cette occasion et peut être consulté sur www.histoireplateau.org.

Au nom des 86 membres actuels et des dizaines de bénévoles de la Société d'histoire, félicitations aux nouveaux élus.



**Société d'histoire et de généalogie
du Plateau-Mont-Royal**
Bibliothèque de l'école secondaire Jeanne-Mance,
4240, rue de Bordeleaux, Montréal H2H 1Z5
info@histoireplateau.org • Internet : www.histoireplateau.org • Tél. (514) 524-7201



La chanson des Pieds-Noirs – voir page 2

Rapport annuel 2008

présenté aux membres et au conseil d'administration de la SHGP à l'occasion de
l'Assemblée générale annuelle du 21 avril 2009
à la Maison d'Aurore, 4816, rue Garnier, Montréal

Richard Ouellet, président

LA SHGP EN EXPANSION

Notre bulletin Été 2009 passe à 12 pages, malgré nos moyens financiers limités. De plus, le nombre de membres de la SHGP est rendu à 86. Nous visons la centaine pour l'année 2009. Aidez-nous à atteindre cet objectif en abonniant un voisin ou un membre de votre famille à la SHGP. Nous commençons aussi à intéresser les entreprises du quartier. En effet, deux membres corporatifs et un centre d'enseignement se sont rajoutés à nos membres. Il s'agit du Centre dentaire Catherine Luu, de la rue Cartier, Nadia Blouin de la Boutique Modeco, et le Centre Saint-Louis de la rue Drolet, à qui nous souhaitons la bienvenue.

L'HISTOIRE EN FÊTE

Avec le retour de l'été, plusieurs projets à caractère festif sont en préparation. D'abord, notre société d'histoire soulignera les 25 ans de la **Maison de la Culture et bibliothèque du Plateau Mont-Royal** en y présentant une exposition sur l'histoire de cet édifice du 19 juin au 30 août 2009. De plus, une cueillette de photos anciennes auprès du grand public aura lieu les 20 et 21 juin prochains, au 465, avenue du Mont-Royal Est, face au métro Mont-Royal.

La Société Saint-Jean-Baptiste, créée par Ludger Duvernay en 1834, fête cette année son 175^e anniversaire et a choisi en 2009 pour thème : Une voix qui porte, précisant que cette voix du peuple québécois exprime sa volonté de vivre et de s'épanouir en français en terre d'Amérique.

Notre société d'histoire a été invitée à nouveau cette année à participer à la **Fête nationale 2009** et elle aura son kiosque dans le parc Laurier, au cœur du Plateau, le 23 juin prochain. Invitation à tous. Gratuit.

LES PLAQUES HISTORIQUES : SUBVENTION DE 8 000 \$ ACCORDÉE À LA SHGP

Ça y est ! Les efforts de la SHGP dans le but d'obtenir de l'aide financière commencent à porter fruits. Une subvention de 8 000 \$ vient de nous être accordée par le programme de soutien à la diffusion du patrimoine montréalais pour l'année 2009, en collaboration avec le ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine du Québec. Nous remercions en particulier Mme Marie-Christine Larocque, qui a pris le temps de nous recevoir et d'étudier notre dossier. Maintenant, les suggestions de projets de plaques historiques dans le Plateau Mont-Royal de la part de nos membres et du public sont les bienvenues !

L'ENSEIGNEMENT DE L'HISTOIRE

Le journal *Le Devoir* du 14 mai 2009 résume les propos de la ministre de l'Éducation, Michelle Courchesne, soutenant que le nouveau cours «Histoire et éducation à la citoyenneté» (HEEC), enseigné depuis septembre 2007 en troisième et quatrième secondaire, est «conforme à notre identité et aux faits historiques du Québec».

Deux jours plus tôt, l'historien Charles-Philippe Courtois, publiait une sévère critique, mentionnant que le cours efface toute référence notamment au rapport Durham ou à René Lévesque. Sa critique est appuyée par la Société des professeurs d'histoire du Québec et il a ajouté que «cette question transcende les lignes partisans».

À la lumière de ces faits, nous vous proposons un petit sondage non scientifique. Demandez à votre adolescent étudiant au secondaire s'il connaît le rapport Durham. Ou encore René Lévesque ? Juste par curiosité. Et donnez-nous-en des nouvelles !

Richard Ouellet, président